

EL ECO NACIONAL

DIARIO POLÍTICO DE LA MAÑANA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

AÑO III.

En Madrid, al mes, 1'50 ptas.—En Provincias, un trimestre, 6 ptas.—Ultramar y Ex.º, semestre, 30.—Cuan to se gire á cargo de sus suscri tores se aumentará una peseta mas por trimestre por quebranto de giro y comision.
Número suelto, 1 peseta.

DIRECTOR:

GUILLERMO AUTRAN.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Madrid, en las oficinas, plaza de los Ministros, número 3, principal derecha y en las principales librerías.

NÚM. 831.

Ideas sin hombres.

Un suscriptor del *Motín* ha dirigido á este apreciable colega una pregunta por todo extremo interesante, que plantea una cuestión de grandísimo interés.

«Aplaudo—dice—la campaña del *Motín*. Pero no temen ustedes que falten hombres en el momento preciso para realizar lo que ustedes predicán?»

El colega contesta que no, porque sería el primer caso en la historia de que dejara de realizarse un progreso por falta de un hombre que lo impusiera. Reconoce el *Motín* que la pregunta tiene cierta apariencia de razon, «si se inspira en el recuerdo de aquella época de debilidad y vacilaciones que terminó en noche ignominiosa,» pero cree que aquellos hombres han aprendido mucho desde entonces acá, y que ha surgido una generacion, en cuyas filas hay indudablemente hombres de espíritu y energía, que en caso dado sabrían imponerse por la voluntad á los hombres que dominaran por el talento.

¡Cuántas ilusiones, y cuán grande desconocimiento de la realidad!

Una de las mayores dificultades con que luchan las ideas republicanas en nuestra patria, es precisamente la falta absoluta de hombres de gobierno; es el desconcierto que existe entre los que aparecen como directores y las masas del partido; es, por tanto, el temor fundadísimo que abriga el país de que volvieran á repetirse los tristes días de 1873.

De dos clases de hombres habla el *Motín*, y en esas dos clases de hombres fia para restablecer sus ideales. Una la constituyen los hombres que quedan del 73, hombres que, segun el colega, han aprendido mucho. Es verdad: salvo algunas excepciones, no muy escasas por cierto, los hombres del 73 han aprendido mucho, y han rectificado no poco sus ideas, pero ¿cómo? A costa de su popularidad, en términos tales de que á penas si hoy cuenta cada uno con una docena de fieles amigos. Por esto sus hombres no son garantías para el día de mañana, y acaso, acaso, ellos mismos, allá en el fondo de su conciencia, confiesen que no les sería dado contener los desbordamientos de las masas, si es que no eran las primeras victimas de éstas.

Algunos de estos hombres han aprendido, es verdad, y serían una esperanza si al par que las rectificaciones que les ha impuesto la experiencia, pudieran mostrar ante el país su antigua popularidad. Mas careciendo de ésta, resultaría estéril la experiencia y perdidas sus dotes de gobierno.

¿Pueden sustituir á estos hombres esa nueva generacion de que habla el *Motín*? Comenzando porque esa nueva generacion es un mito, porque no la hallamos en parte alguna. ¿Dónde están los hombres de esa generacion que pueden sustituir á los antiguos apóstoles de la República? ¿Quiénes son? ¿Cómo se llaman? ¿Por qué ocultan sus nombres los periódicos republicanos en vez de mostrarlos al país, para que el país los conozca y los juzgue?

No negaremos que entre la juventud republicana hay hombres que prometen ser verdaderas ilustraciones, oradores elocuentes, voluntades rectas, hombres de fé, entusiastas,

idealistas. Pero con esto está dicho también que no son todavía los hombres que ha menester toda idea nueva para arraigar en la realidad. Como no han pasado por el gobierno, tienen toda la irreflexion del apóstol y no conocen los complicados resortes de la gobernacion de un país, cualquiera que sea la forma que impere.

Poner en manos de estos hombres, de esta nueva generacion, la suerte de la república, equivaldría á entregar al país á todos los delirios del idealismo y á todas las brutales realidades de las masas fanáticas, para matar la república despues de haberla deshonrado.

Convénzase el *Motín*: los hombres del 73, que han aprendido algo á su paso por el gobierno, carecen de popularidad, no tienen prestigio y pelearían los primeros en su empeño sin lograr afirmar sus ideales; y los hombres de esa nueva generacion, inexpertos é idealistas, no tienen hábitos de gobierno y nos llevarían á aquellos tristísimos excesos de la primera república española.

Por esto el país teme que puedan triunfar en su empeño los elementos republicanos, y por esto se aparta de esos ideales que no tienen aún los hombres indispensables para encarnar en la realidad y poder perdurar en la historia.

ECOS POLÍTICOS.

Algunos periódicos conservadores é izquierdistas, se han empeñado en que se han iniciado disidencias en el seno de la fraccion liberal que dirige nuestro ilustre amigo el señor marqués de Sardoal.

Con negar en absoluto que tenga este rumor el más pequeño fundamento, hemos llenado nuestra misión. Existe perfecta identidad de miras, tanto en las doctrinas como en los procedimientos, entre el señor Martos, el señor marqués de Sardoal y los individuos que siguen las indicaciones de estos distinguidos hombres políticos, cuya representación en la prensa tiene la honra de ostentar EL ECO NACIONAL.

Todo lo que se diga en opuesto sentido, es hijo de la pasion que inspira con demasiada frecuencia á muchos de nuestros políticos, ó fantasías de enemigos deseos.

Las disidencias y rebeldías que acusan en el seno de la situación las últimas contestaciones habidas entre el *Noticiero* y la *Correspondencia*, han causado general escándalo, siendo el tema obligado de las conversaciones y periódicos en estos últimos días.

La *Integridad de la Patria*, conociendo lo grave del peligro, trata, como político experto, de desviar la atención, escribiendo un artículo sobre lo que llama «Discordias [fusionistas].»

Aun suponiendo las que enumera el colega en varias provincias, nunca serán tan graves como las que tienen lugar en Madrid, donde periódicos ministeriales se atreven á dar lecciones al jefe de la situación, y resisten sus mandatos.

No intente el órgano del Sr. Cánovas tender el paño para taparlas; pues ya son del dominio del público y... de la posteridad.

Una sencilla alusion que hicimos á nuestro apreciable colega la *Discusion*, le ha dado pié para un artículo razonado y correcto, como sabe hacerlos el ilustrado colega, dirigido á demostrar que son vanos los intentos de crear costumbres electorales y plantear reformas democráticas bajo la forma monárquica, segun lo enseña la experiencia de nuestra historia constitucional.

Si la experiencia no nos hubiera enseñado al propio tiempo lo que es lícito esperar bajo la forma de gobierno republicana, tal vez sus razones hubieran hecho mella en nuestro espíritu. Mas ahora no.

A un colega tan discreto podemos decirle que no es lógico inferir lo general de un caso particular, ni pretender que sea en adelante imposible la empresa que fracasó en circunstancias muy distintas.

El ejemplo de Inglaterra, Italia y aun Bélgica y Alemania, nos alienta y nos impide caer en el pesimismo en que se asfixia la *Discusion*.

Lo que han hecho otras naciones ¿no podrá hacerlo España?

El *Noticiero* ha bajado un poco la puntería, y dirige ayer sus tiros contra los fusionistas.

Menos mal, esto no le valdrá por lo menos una advertencia de quien puede hacérsela.

Pero no puede pasar por alto la ocasion que le ofrece, ó piensa él que le ofrece, la política extranjera, y cogiéndola por los cabellos, la hace servir para ratificar las ideas que viene sosteniendo estos días.

Pero, caro colega, ¿qué tienen que ver las asonadas de Bélgica y las pequeñas agitaciones de Inglaterra con el planteamiento en España de una política liberal? Si prevaleciese en la primera la política de Frere-Orban, y en la segunda la de mister Gladstone, ¿sucedería nada de estof?

Hé aquí como los argumentos que aduce el colega resultan precisamente en contra del gobierno conservador.

Contesta la *República* á nuestro artículo de anteayer sobre las benevolencias carlistas que acepta la actual situación, diciendo que el argumento procede contra el gobierno, pero que de ninguna manera puede suponerse que lleguen á acercarse, ni mucho menos á confundirse, republicanos y monárquicos.

Desde luego tenemos el ejemplo de Inglaterra, donde los hay tan decididos como Chamberlain y Howe, que prestan su concurso al actual gabinete; fenómeno parecido al que nos presentan los republicanos de Italia.

Si lleváramos la cuestion al terreno de los principios, veríamos que no existe incompatibilidad esencial, cuando la monarquía, aunque sea histórica ó hereditaria, se funda en el derecho popular y en la soberanía nacional.

Por lo demás, el colega y sus amigos son muy dueños de hacer lo que tengan por conveniente ó... lo que puedan.

Esa noche sale el general Lopez Dominguez para su excursion de propaganda izquierdista, á Ciudad-Real, Murcia y Valencia. Le acompañan, segun se dice, los señores Bermudez Reina, Montilla y Allende Salazar, este último nada más que

hasta Ciudad Real. El Sr. Balaguer quizás vaya á Valencia.

Por esta vez tenemos tomadas medidas provisorias para que recibamos noticias exactas de todos los detalles de este viaje, que promete ser más importante que el de las provincias andaluzas.

Dice un periódico ministerial que ayer se concedieron, por el señor ministro de la Gobernacion, mil pesetas del fondo de calamidades, para socorrer á los perjudicados en las inundaciones del término de Almansa.

Suponemos que de esto alcanzarán algo los inundados de la laguna de San Benito; pero esa vega no pertenece al término de Almansa, sino al de Ayora.

Un periódico ministerial publicó anoche el texto de la real orden del ministerio de la Guerra, declarando obligatoria desde el 1.º de Marzo la ya célebre *Guerrera*.

Ahora ya puede salir del gabinete el general Quesada seguro de que su nombre pasará á la posteridad unido á tan trascendental reforma.

Por cierto que en dicha real orden encontramos disposiciones como la siguiente:

«9.º Las autoridades militares no consentirán el uso del capote más que por la noche y en los días lluviosos ó que por baja temperatura sea indispensable.»

Una de dos: ó las autoridades militares tienen que fijar de antemano los días en que el frio hará necesario el uso del capote, ó los oficiales tienen que salir á cuerpo de sus casas aunque el termómetro marque 10º bajo cero, si las autoridades no tiene la prevencion de adivinar cada día el tiempo que hará al siguiente.

¡Qué cosas se le ocurren al señor Quesada!

La prensa liberal empieza á alarmarse de algun tiempo á esta parte por los proyectos de codificacion del Sr. Silvela, cuyas tendencias ultracconservadoras son de antemano conocidas del público.

El *Porvenir* se ocupa de esta cuestion, tanto por lo que se refiere á la redaccion del nuevo Código civil, como á las leyes particulares del matrimonio civil y de la prensa, deduciendo de los antecedentes conocidos, que el criterio del gobierno será extremadamente reaccionario.

Lo sabíamos, y nos hemos callado sobre el particular, porque dice un conocido axioma que «del exceso del mal nace la abundancia del bien,» y el partido liberal que suceda al gobierno conservador se verá obligado por dignidad y por vergüenza, á deshacer las monstruosidades de su antecesor.

Si, por desgracia, el actual gobierno pone las manos en nuestra legislación, como todo induce á temerlo, no será para mejorarla, sino para crear un conflicto más.

Dice la *Correspondencia*:

«Parece que ayer mañana se presentaron en la farmacia militar dos delegados de farmacia de sanidad civil con el propósito de girar una visita de inspeccion que no han podido realizar, como era de presumir, por oponerse á ello el jefe de la botica militar, fundándose en que nada tienen que ver los funcionarios en cuestion con los establecimientos que dependen del ramo de guerra.»

No será ese el único conflicto que ofrezca la marchita adoptada por el director de administracion militar.

Los medicamentos y el pan que se suministran á las familias de los militares caen bajo la inspeccion y jurisdiccion civil, y los delegados de Sanidad estaban en su perfecto derecho al intentar aquella visita. Conste así.

Desarreglados andan también los repartidores de nuestros apreciables colegas la *Marina* y la *Patria*. El primero hace ya varios días que no parece por esta redaccion, y ayer no recibimos la visita del segundo.

Sépanlo los respectivos señores administradores para los efectos oportunos.

El oficio que con tanta gloria ejerció Fenelon debe ser muy socorrido, cuando en todas partes aparecen artículos y sueltos, ya que no libros, *ad usum Delphinis*.

El *Noticiero* y otros periódicos conservadores han daído el ejemplo, que se han apresurado á seguir, con mejor acuerdo, otros periódicos liberales.

Ayer era nuestro apreciable colega el *Progreso* con un magnífico artículo «La verdad á los reyes,» y hoy el *Liberal* con otro que tiene por título «La verdad para las monarquías,» en cuyos escritos se proponen demostrar ambos colegas el flaco servicio que prestan al trono los monárquicos que aspiran á crear un monopolio para el partido que representa los intereses tradicionales.

Creemos que este procedimiento, introducido por el partido dominante, resulta en desprestigio de la monarquía y le causa un daño mayor que todas las conspiraciones de que tanto se preocupa el gobierno.

Dice el *Estadarte*:

«Carecen hasta ahora de exactitud las noticias que circulan referentes al nombre del sucesor del general Jovellar en el mando de Filipinas.»

Podemos así afirmarlo terminantemente. El general Jovellar permanecerá en Filipinas hasta el mes de Febrero próximo.»

En cuya fecha se hará una crisis parcial, yendo al Archipiélago el señor Quesada.

La *Epoca* anuncia que el Sr. Cos-Gayon se propone acometer una serie de reformas con objeto de reducir los gastos y fomentar los ingresos.

Con toda seguridad que solo consigue lo contrario.

Despues de todo, el verdadero objeto de esas reformas no es otro que destruir la obra del Sr. Camacho, al que profesa un odio mortal el famoso hacendista conservador.

¡Dios ampare á los contribuyentes!

Tan grande es el disgusto existente entre los amigos que tiene en Asturias el señor conde de Toreno, y tan grande la irritacion de que están poseidos contra los secuaces del Sr. Pidal, que se propone publicar un periódico para hacer frente á los ataques de estos.

Un dato más que puede servir para el poema que está escribiendo la *Epoca* en honor de la disciplina de los conservadores.

Leamos en un colega:

«Personas íntimamente relacionadas con el jefe del gabinete, dicen que éste se va cansando ya de los pujos de independencia que nota en algunas entidades y hasta grupos del partido liberal conservador, y que juzga llegada la hora de comenzar el período de las excomuniones, sin miramientos de ningún género.»

Algo tarde nos parece, porque ya ha podido convencerse el Sr. Cánovas de la actitud en que se encuentran muchos conservadores.

Como que a las excomuniones del monstruo contestan hablando de nuevos jefes.

Según vemos anunciado en algunos periódicos, parece que se ha concedido indulto a doña María del Olvido Borbon y Castelvi, como huérfana del teniente general de la armada D. Enrique, casado sin real licencia.

Ese olvido, digo, ese indulto, costará al Erario público unos cuantos miles de reales anuales.

La cosa no valia la pena; pero... estos consejeros....

Otro reclamo de la Correspondencia, que hace ya varios días insiste en el mismo tema:

«La autoridad superior del apostadero de la Habana participa que no se encuentra comprador para los buques escluidos. La frecuencia con que se reciben noticias de este género, demuestra una vez más cuán lejos estaban de la realidad práctica los que han imaginado hallar recursos en la venta de los buques viejos para crear nuevo material.»

Ya hemos dicho que no tenemos inconveniente en aceptar esos regalos.

¡Qué empeño en quemar barcos inservibles!

Por casualidad le ha correspondido también al Sr. Becerra (D. Manuel) otro turno para la conferencia del Círculo izquierdista que tendrá lugar esta noche. El singularmente favorecido orador disertará sobre el tema «La política de actualidad.»

La Correspondencia la ha tomado con la salud del señor gobernador civil. Anoche decía lo siguiente:

«El Sr. Villaverde sigue aún indispuerto de salud, por cuyo motivo anoche se retiró a primera hora a sus habitaciones.»

Y en efecto, anoche también tuvimos la satisfacción de saludar al Sr. Villaverde en el teatro Real.

Ya lo que esperamos es que el día menos pensado salga diciendo el célebre colega:

—Por fin, se encuentra enfermo el Sr. Villaverde.

EXTRANJERO.

INGLATERRA.—El subsecretario del ministerio de Negocios extranjeros, contestando a una pregunta de mister Smith, en la Cámara de los Comunes, dice que se ha recibido un telegrama de sir H. Baring, funcionario inglés en Egipto, manifestando que el rumor de la toma de Khartum y la muerte del general Gordon, de que se ha hecho eco la prensa europea con referencia a telegramas del Cairo, no merece crédito alguno.

Añadió que ha llegado un mensajero procedente de Khartum a Debbeh, portador de una larga carta del general Gordon, y de cuatro despachos escritos en árabe, cifrados.

El periódico Morning-Post publicó ayer mañana un despacho de Dongola diciendo que lord Wolseley, general en jefe del ejército inglés, ha recibido una carta del general Gordon, fechada en Khartum el 4 del corriente.

En ella confirma el desastre y muerte del coronel Stewart, a quien había mandado al frente de una pequeña expedición a Berber.

Declara que tiene todavía medios para defenderse en Khartum.

Afirma que el ejército del Mahdi está desmoralizado, viéndose sus jefes obligados a imponer terribles castigos para evitar las deserciones.

El Mahdi, según pretende el general Gordon, temiendo por su propia vida, regresó al Obedi.

El Standard dice que el gobierno inglés se prepara a dar gran impulso a su marina militar.

La Gran Bretaña está resuelta a conservar su supremacía en los mares sobre todas las demás naciones. Al efecto, se pedirán al Parlamento las sumas necesarias, repartiéndose un presupuesto extraordinario en varios años para la construcción de muchos buques acorazados de combate y barcos torpedos.

Se asegura que lord Carlingford abandona el ministerio, fundándose en el mal estado de su salud, y que será reemplazado por lord Roseberry.

FRANCIA.—El periódico ministerial el Temps desmiente el rumor que ha circulado de haberse roto las negociaciones entre el gobierno francés y la Asociación Internacional africana, para fijar los límites de los territorios de esta y de Francia en las riberas del Congo. Dice que el coronel Strauch, representante de dicha asociación, a su paso por París, conferenció con el presidente del Consejo de ministros, M. Ferry, resolviendo de común acuerdo, aplazar para después de la clausura de la conferencia de Berlín la cuestión de límites.

La comisión de Aranceles de aduanas, en una reunión de anteaño, desechó, por seis votos contra cinco, el proyecto del gobierno recargando los derechos de introducción sobre el ganado extranjero.

Un telegrama de Shanghai anuncia que los franceses han ocupado a Tamsui, en la isla Formosa; pero no solo el gobierno francés no ha recibido todavía el telegrama oficial confirmando la toma de Tamsui comunicada por un despacho privado, sino que en los centros oficiales se considera inexacta la noticia de haber caído Tamsui en poder de los franceses, en vista de la carencia de despachos del almirante Courbet confirmando.

ITALIA.—Italia fundó hace pocos años una colonia en la bahía de Assab (Mar Rojo) y ha enviado muchas expediciones al alto Nilo, Abisinia, Xoa, Harrar, etc., etc. Precisamente ahora que tanto da que hablar la cuestión del Golfo de Guinea, vá a enviar a las aguas de éste una corbeta de guerra, la «Garibaldi», que conduce a bordo al capitán Cecchi, antiguo compañero de Chiarini en el Xoa.

MÉJICO.—Según telegramas de Nueva-York, las últimas elecciones en Méjico han provocado serios disturbios. En Nueva Leon y en Coehila hubo verdaderas batallas, resultando en una de ellas cinco muertos y 14 heridos. En Saltillo hubo otros 14 heridos, y en Salinas la población en masa atacó a la guarnición, causándole 24 bajas, entre las cuales figura el comandante. El juez del distrito ha sido asesinado y muchos de los habitantes principales figuran entre los muertos y heridos.

NOTICIAS.

DE MADRID.

Gaceta de hoy.

HACIENDA.—Real orden desestimando un recurso interpuesto por D. Antonio Góngora, sobre el cumplimiento de la ley del timbre.

Otra desestimando una demanda interpuesta por D. Federico Madariaga contra una real orden que revocó un fallo de la delegación de Hacienda de Cádiz.

GOBERNACION.—Real orden confirmando la suspensión del ayuntamiento de Guareña, por el gobernador de Badajoz.

FOMENTO.—Real orden dictando reglas para la ampliación del puerto de Gijón y para las que puedan y deban introducirse en el de refugio de Musel.

ULTRAMAR.—Real orden disponiendo queden sin curso todas las disposiciones referentes a incorporación y simultaneo de estudios, anticipo de exámenes y otros análogos.

Cólera.

Saint Nazaire 15 (420 t.)—En las últimas 24 horas han ocurrido cuatro defunciones coléricas. En Nantes existen 36 enfermos.—BRUSOLA.

Bayona 15 (240 t.)—Desde hoy queda establecida en Hendaya inspección facultativa para los viajeros procedentes de España.—ALARCON.

Orán 15 (840 n.)—Defunciones 11, de ellas seis coléricas.

París 15 (616 n.)—En las 24 horas, hasta las doce del día de hoy, han ocurrido 136 invasiones y 44 defunciones, de las cuales 21 son de casos anteriores. En los arrabales han ocurrido 10 casos.—RODRIGUEZ.

Los representantes de las provincias productoras de trigo se reunieron ayer tarde en el Congreso, bajo la presidencia del Sr. Moyano, y dió el Sr. Alonso Martínez cuenta de sus impresiones en la conferencia celebrada con el Sr. Cánovas y el ministro de Ultramar, resultando que el gobierno ante las graves circunstancias de Cuba, se ha creído en la necesidad de conceder ciertas ventajas arancelarias; si bien tiene

el propósito de que estas ocasionasen a las productoras de cereales los menores perjuicios posibles. La comisión manifestó sus temores de que pudieran salir mal librados los intereses de Castilla y demás provincias que en la junta estaban representadas, en el tratado en proyecto, y acaso ya concluido, con el representante de los Estados Unidos.

Hablaron enseguida los señores marqués de Casa Jimenez, conde de Rascon Perez San Millan, Berdugo, Alfaro y otros, expresándose con mucho calor en favor de los intereses que representaban.

Resumió el debate, como presidente de la junta, el Sr. Moyano, conviniéndose por todos en que luego que fuera conocido el tratado, para que se hallaba autorizado por una ley el gobierno, la misma comisión, después de bien estudiado y recibidas las convenientes noticias de las provincias, se ocupara en proponer a la junta, en otra reunión, lo que fuera procedente y la actitud que correspondiera tomar en las Cortes al darse cuenta de él.

La prensa publicó ayer el siguiente telegrama de Teruel:—«Teruel 14 (340 tarde).—Gobernador opone a la constitucion de la mesa de edad en la sesion de la diputacion provincial.

Los diputa os Sres. Ferrer y Planas exigen el cumplimiento de la ley.

El gobernador ahoga la discusion negando el uso de la palabra a varios diputados. Diez diputados protestan, retirándose del salon. El público los aplaude frenéticamente.

El gobernador constituye la diputacion con los diez restantes.—EL CORRESPONSAL.»

Han sido nombrados interinamente subdirector de la Academia de Artillería de la Armada y secretario de la Junta general, los comandantes D. Maximiano Garcés y D. Joaquin Rodríguez Alonso, respectivamente.

Del Correo: «Parece confirmada la combinacion de consejeros de Estado de que ayer se habló, añadiendo algunos que quizá la firme el Sr. Cánovas mañana, aprovechando la visita que piensa hacer en el Pardo a S. M.; pero, se firme mañana ó se diferiera para otro día, se tiene por cierto que serán pronto consejeros de Estado los señores conde de Casa-Sedano, Enriquez y Marfori; si bien, atendiendo a los servicios del conde de Casa-Sedano al partido conservador, créese que éste ocupará pronto una importante posicion diplomática.»

El gobierno italiano ha decidido adoptar las planchas de acero del Crenot para armar el navio «Le panto», en lugar de placas mixto de acero y hierro.

La misma oraza se adoptó para los navios «Dandolo» y «Dulio».

Así lo comunican telegramas recibidos ayer tarde.

Ayer se reunió en el ministerio de Fomento una seccion de la junta de defensa contra la floxera, con objeto de dar dictámen acerca de si las cepas americanas deben introducirse en la provincia de Gerona.

El ministro de Marina pidió antecedentes al de Estado sobre las demostraciones de regocijo hechas por la corbeta «Africa» en Montevideo, y con este motivo ha remitido al primero de dichos departamentos ministeriales el segundo, copia del telegrama recibido en contestacion a uno que le expidió al ministro de España en Montevideo el ministro de Estado, Sr. Elduayen; pidiendo explicaciones sobre el rumor acogido por la prensa acerca de un error cometido.

El despacho recibido dice así: «Es inexacto se haya celebrado en esta legacion natalicio. Esperabase noticia oficial para hacerlo. Exponámente la corbeta «Africa» empavesó e hizo salvas.»

Ha llegado a Madrid el ex-gobernador civil de Guipúzcoa, Sr. Cassá, nombrado recientemente secretario del gobierno general de Cuba, y ayer conferenció con el ministro de Ultramar.

Ayer conferenciaron con el señor Cánovas, los Sres. Antequera y Silvela.

De un caso raro y consolador nos da cuenta uno de los últimos números del Diario de la Marina: El día 20 ó 21 de Octubre la superiora de la casa de Beneficencia y Maternidad de la Habana participó al administrador de dicho establecimiento que durante la noche habían sido depositados en el torno dos paquetes y una carta con el sobre roto y dirigida al señor gobernador general, conteniendo sellos de policia por valor de 25.000 pesos oro.

El hecho, como decimos, es singular, y abona la conciencia del defraudador.

Ayer tarde fué conducida a la casa de Socorro del distrito del Centro, una señora, al parecer extranjera, y según se nos dijo artista de uno de nuestros primeros teatros líricos, en completo estado de embriaguez.

Con este motivo se promovió un escándalo mayúsculo en la calle de Santiago, que es donde fué recogida por los guardias.

Higiene de la semana.

Ante la amenaza que representa la aparición y desarrollo de la epidemia colérica en una capital como París, con la que tan activa comunicacion tiene España, es de rigor extremar las medidas higiénicas individuales y colectivas.

Mucha limpieza en casa, ropas y alimentos; abrigo, sobre todo el vientre; supresion en la comida de toda sustancia fácilmente alterable ó de digestion laboriosa, cuidando de evitar las causas de debilidad y los enfriamientos repentinos.

Las personas que padecen diarreas frecuentes esmérense en impedir las, y lo mismo estas que todas háganse examinar por un médico inteligente al primer sintoma de enfermedad que observen en su tubo digestivo.—(De la Higiene).

Sociedad Económica Matritense.

Bajo la presidencia del Sr. Diaz Moreu, celebró anoche sesion.

Aprobada el acta de la anterior, continuó discutiéndose el dictámen sobre las causas de la criminalidad en España y medios para corregirla.

Rectifican los Sres. Miago, Vallarino y Capdevilla.

El Sr. Bignote (D. José) consume un turno en contra, y principia por calificar de mala la Memoria del Sr. Capdevilla.

La llamo Memoria, dijo, porque no reúne las condiciones de reglamento necesarias para considerarla como dictámen.

La Memoria del Sr. Capdevilla, no resuelve nada, porque en último término no dice nada que pueda remediar la criminalidad.

Para que esta decrezca, lo que se necesita en primer término es un buen sistema de cárceles, un buen sistema judicial y una policia de inteligencia y vigor.

Dadme, dijo, un buen sistema penitenciario por un período de 50 años y yo me comprometo a disminuir en tales términos la criminalidad, que habria que abolir el Código penal.

Los criminales no son, en su inmensa mayoría, los de la clase baja, como supone el Sr. Capdevilla y según demuestra con las estadísticas que consigna en su Memoria, sino que entre las personas de elevada posicion, se cometen más delitos, lo que sucede es, que entre la clase pobre los delitos se patentizan, en cambio que los que se cometen por otras clases quedan ocultos.

Se extiende en algunas consideraciones, respecto a la índole de los delitos que se cometen entre los individuos de una y otra clase de la sociedad.

Termina aconsejando al Sr. Capdevilla que retire la Memoria.

En vista de lo avanzado de la hora se suspende la sesion, reservándose al señor Bignote el uso de la palabra para la inmediata sesion en que se discuta el mismo dictámen.

Sucesos de ayer:

A las dos de la noche, y en la calle de Bailen, fué detenido un sugeto por disparar un cohete cuya caña fué a parar en la fachada de las caballerizas por la parte que dá al cuartel de San Gil.

Un hombre y una muger fueron detenidos en la calle de la Ruda por desacato a un agente de la autoridad.

Una muger que en la calle de Meson de Paredes sufrió una caída casual, se causó una herida en la cabeza, que le fué curada en la casa de Socorro del correspondiente distrito.

Por los guardias de seguridad, fué conducida a la casa de Socorro del distrito del Centro, una niña de dos años y medio que la hallaron dormida en el salon del Prado, no pudiendo averiguar quiénes fueran sus padres.

Mañana empezará el Sr. Menéndez Parra a dar clase de inglés en la sociedad Económica Matritense, siendo la matricula gratuita.

Las clases serán a las ocho de la noche.

El número del Zorrillista correspondiente al día de hoy, y que ayer se puso a la venta, ha sido denunciado.

En la sesion que se celebre el sábado próxima, en la sociedad Económica Matritense, se pondrá a

discusion el dictámen sobre «carestia del pan.»

Mañana por la noche celebrará sesion ordinaria la academia Española de Bellas Artes.

DE PROVINCIAS.

CASTILLA.

Las noticias agrícolas que se reciben manifiestan que no pueda pedirse tiempo mejor para los sembrados, pues, aun cuando hace frío, éste no es tan intenso que perjudique a las plantas, y el año se presenta en las mejores condiciones que se pudiera apetecer.

—La comision de fomento de la asamblea provincial de Leon presentará a la misma un dictámen, en el que se interesará para que, al mismo tiempo que salga a subasta el ferro-carril de Benavente a Astorga, se anuncie la del de Benavente a Leon.

—Del Diario Palentino del 12: «Como a las once de esta mañana ha sido cogido y muerto en la carretera de Castrogonzalo, por un carro del regimiento Almansa, uno de los carreros del mismo que marchaba con otros a Villamartin por paja para el ganado.

El oficial que mandaba la escolta volvió inmediatamente a dar el oportuno parte, habiendo sido conducido el cadáver del infeliz carrero al cementerio.»

—La pesca de sardina habida en el puerto de Castro-Urdiales durante la semana última, ha valido 17.372 pesetas, cuyo precio máximo ha sido de 106 reales millar, y el mínimo de 85 reales vellon.»

ANDALUCÍA.

En Córdoba ha vuelto a tener el precio de la carne de reses mayores un aumento de 8 céntimos el kilo. La de mayores se expende a una peseta y 68 céntimos el kilo, y la de menores a 1 48. Ya la carne no está al alcance de las clases trabajadoras.

—Parece ya está firmado en Sevilla el auto de sobresimiento en la causa instruida contra aquellos diputados provinciales suspensos en Marzo último.

—Dícese que muy en breve se abrirá por completo la explotación de la línea de Sevilla a Mérida; por más que estas esperanzas se han visto ya varias veces defraudadas, en el momento que llega la hora de realizarlas.

—En Cádiz corre el rumor de que van a ser suspendidos de sus cargos algunos concejales del ayuntamiento de Jerez.

—Se ha mandado activar el proyecto de la carretera, seccion de Algeciras a San Roque, cuyas obras darán ocupacion a gran número de braceros.

—El ayuntamiento de Granada se ocupa en estudiar las bases de un proyecto de conduccion de aguas potables por medio de tubería de hierro, para el abastecimiento de aquella ciudad, proponiéndose resolver en breve espacio de tiempo un problema tan importante para la higiene, como es la sustitucion por limpias y duraderas cañerías, de los imperfectos y frágiles tubos de barro cocido que hoy se usan tanto en Granada como en Sevilla, para satisfacer un servicio tan útil como de imprescindible necesidad.

—En Pinos del Valle (Granada), rñieron dos sugetos; el uno recibió dos heridas leves, y el otro tres tan graves, que falleció a los pocos momentos.

—La carretera de primer orden de la Peña de los Enamorados a Campillo, se ha abierto al tránsito público.

—D. Francisco Treviño, vecino de la villa de Pedrera y persona conocida en Sevilla, ha recibido por el correo interior el documento que, copiado literalmente, dice así: «Si en el término de 30 días al contar desde la fecha; no trasladada V. su domicilio a punto que más le convenga, me beré en la presion de tomar venganza terrible.

«Bastante amigo es el que abisa. «Tengo mis medidas tomadas y desearia escusarme del orroso crimen que tengo proyectado—» dicho»

—En los términos de Benameji y Palenciana (Córdoba), se han presentado focos de invasion floxérica.

—El señor marqués de Guadiaro ha remitido al párroco de Fuengirola, la cantidad de 4.000 reales para que éste los reparta entre los pobres arruinados por la inundacion de Mijas.

—A las diez de la mañana del jueves último, se ha cometido un alevoso crimen, en uno de los corrales situados en el llano del Mariscal.

Una bella muchacha de aquel barrio, se vió simultáneamente requerida de amores por dos jóvenes, dando preferencia al pretendiente

cuyas cualidades hubieron de parecerle más de su gusto. El día de mañana, poco satisfecho de su suerte, aparentó conformarse, y así pasaron algunos días, sin que de él volviera la joven á tener noticias.

Dicha mañana se hallaba aquélla en la habitación de una tía suya, enferma de bastante gravedad, cuando de repente abrióse la puerta del cuarto, penetrando el amante desahuciado. Antes que la joven pudiera hablar una sola palabra, sacó una pistola el recién llegado y la disparó contra aquélla emprendiendo enseguida la fuga. Un pariente de la joven, que oyó la detonación y vio escapar á un hombre, corrió tras él y logró darle alcance, cerca ya del Guadalmedina, ayudado por un carabinero y un guarda de consumos.

Mientras tanto, los vecinos del corralon entraron en la sala donde había ocurrido el crimen y vieron á la joven que yacía sin movimiento sobre un charco de sangre. La enferma que estaba agonizando, no se había dado cuenta del suceso.

—Por no haberse terminado el puente del río Almanzora, comienza á hacer mucho tiempo, Almería, población de 40.000 almas, ha estado incomunicada durante varios días con el resto de España.

VALENCIA.

Grata noticia para los braceros de los pueblos inundados que han quedado sin trabajo.

La sociedad de los ferro-carriles de Cuenca á Valencia y Teruel, deseosa de remediar por su parte la triste situación de aquéllos, ha dado orden para que sean admitidos en las obras de construcción de la sección de Buñol á Utiel hasta cuatro mil trabajadores.

Digna de elogio es la conducta de la empresa citada, y no dudamos que los pobres jornaleros que hoy se encuentran sin ocupación acudirán presurosos á aquel punto en busca de pan para sus familias.

ECOS TEATRALES.

Teatro Real.

Supusimos de antemano que anoche, segunda presentación de la señora Fides de Vries, acudiría numeroso público á oír la ópera *Fausto* en el régio coliseo, cuya sala, en efecto, ofrecía más brillante aspecto que ninguna otra noche de las que ha habido función en la actual temporada. Con la singular excepción de una platea abonada por una distinguida dama que se halla enferma, y dos ó tres palcos, pertenecientes á familias que están de luto, veíanse ocupadas todas estas localidades en todos los pisos; S. M. doña Cristina, y SS. AA. doña Isabel y doña Eulalia, ocupaban el palco de proscenio, y gran número de elegantes y aristócratas señoras llenaban las butacas, y una compacta muchedumbre se apiñaba en el paraíso.

Tenían razón. La Sra. Fides de Vries, merece ser oída en la interpretación de esa Margarita que imaginó Goete, que puso Gounod en música, y que idealiza la eximia tiple francesa.

Algo más animada la prima donna que en la noche de su debut, en que naturalmente debía influir en su ánimo la impresión que causa siempre en un artista su primera salida, ante un público nuevo y extraño, y máxime si ese público tiene la fama de entendido y de exigente, algo más confiada, decimos, la señora de Vries, en sus propios méritos y en las simpatías de que ya goza en la escena del régio teatro, hizo anoche gala de aquellos y pudo también dedicar más esmero á la contra-escena mostrándose tan buena cantante como eminentísima actriz en todo el curso del drama y de la partitura.

Massini, como Massini. Battistini, muy bien. Silvestri, logró ya escuchar algunas palmadas. La señora Rambelli, mejor que otras noches. La orquesta y los coros, admirables. En resumen: un *Fausto* excelente.

*** Hoy probablemente publicará la empresa del teatro Real la nueva tarifa de precios de las localidades de dicho teatro, tanto para el abono cuanto para el despacho, en cuyo caso pasado mañana comenzarán á regir los citados precios, y se abrirá el abono.

Lara.

Con éxito mediano se estrenó anoche en este coliseo el juguete cómico titulado *La fe de bautismo*. El cura que le había echado el agua resultó ser el Sr. D. Pedro Gorrioz que fué llamado á la escena al final de la pieza en unión de los Sres. Romea (J.), Arana y Romea D'Elpas, y las Sras. Valverde y Castellanos.

Español.

Con gran concurrencia se representó anoche por segunda vez en esta temporada la preciosa comedia *El hombre más feo de Francia*, alcanzando todos los artistas grandes aplausos.

La ejecución del protagonista de la obra solo se alaba con decir que lo personifica, como sabe hacerlo, el distinguido actor Sr. Catalina. Mariano Fernandez hace un fo con muchísima gracia, y las Sras. Cirera y Zapatero desempeñan sus respectivos papeles con mucha discreción.

La pieza *Un Amante Prestado*, del inolvidable Braton, sosia ne la hilaridad de los espectadores, con los chistes y los gestos especiales del decano de los graciosos.

Cuando el Sr. Vico se alivia de la indisposición que padece, se pondrá en escena el nuevo drama, titulado *El desheredado*.

Por los "Ecos Teatrales," NARTUA.

ECOS DE LA NOCHE

Aunque se afanen y desvelen los diputados castellanos, aunque se reúnan y visiten al presidente del Consejo y á los ministros de Ultramar y Estado, está dicha la última palabra sobre las negociaciones de los Estados Unidos y parecemos oportuno que supliquen á los ministros, cuando después de todo no han de conseguir nada.

Esto no le hace para que aplaudamos el interés que toman, puesto de manifiesto en la reunión que ayer tuvieron en el Congreso.

Continuaremos hablando de la sorpresa del juego en el Círculo de la izquierda.

Segun nuestras noticias, la junta directiva parece que tenía arrendados los recreos á una sociedad explotadora por un tanto alzado, que se hace subir por algunos á una respetable suma.

La referida sociedad hace tiempo que venía pidiendo á la junta directiva papeletas de admisión de socios izquierdistas, y sin pensar en el resultado que podría producir, entregaba aquéllas, con las cuales podía hacerse uno socio lo mismo á las dos de la tarde que á las dos de la madrugada, con solo pigiar la mensualidad.

Así han podido ingresar muchos que no eran izquierdistas, ni políticos siquiera, sino jugadores á secas.

También anoche registró la policía otro círculo político establecido recientemente en la calle del Príncipe, pero allí no se jugaba.

La junta de Sanidad de Toledo ha remitido á la dirección general de Be. eficiencia y Sanidad el informe sobre los casos sospechosos que allí han ocurrido.

Parece que ha di puesto que se quemen las mantas, colchones, camas y cuanto había en el asilo de los huérfanos de militares, que es en donde han ocurrido algunos casos.

Anoche se constituyó la policía en el establecimiento de la casa número 4 de la calle de Alcalá y recogió cerca de 6.000 volúmenes de obras obscenas.

Se dice que el gobernador ha impuesto al dueño de dicho establecimiento una fuerte multa.

En Almería, segun telegrama de última hora, sigue lloviendo copiosamente, habiéndose desbordado los rios.

Por falta de puentes sobre el río Almanzora, se halla detenido el tren.

A la villa de Alpera (Albacete) le han sido concedidas 500 pesetas para aliviar en lo posible las desgracias de la última inundación.

En Murcia, segun carta que tenemos á la vista, se hallan muy atareados los Sres. Almazan director de la Paz y Lumeras, únicos izquierdistas que hay allí, en preparar la recepción que se ha de hacer al general Lopez Dominguez.

Los referidos señores, son los únicos izquierdistas de la provincia.

Está hecho el nombramiento del Sr. Merelo para ocupar el puesto de segundo jefe de vigilancia, en el gobierno civil de Madrid.

Recuerdos de la vida teatral.

(FRASES Y ANÉDOTAS).

Cantando un tenor la cavatina de *La dama blanca*, ocurriole á un espectador, mal humorado ó descontento, la idea de silbarle.

El público en masa protestó contra aquella injusta manifestación de

desagrado, y el tenor, sin desconcertarse, dijo al público:

«Calma, señores: ese silbido no es para mí; es que, entre Vds. se encuentra un caballero, que llama á su perro.»

Desde entonces, todos los artistas silbaban se consuelan creyendo que entra el público, hay uno ó varios espectadores que llaman á su perro; y de aquí la frase, ya proverbial entre los cómicos APPELLER AZOR.

Lepaintre, el simpático actor del Vaudeville, hospedaba en su casa á un joven de provincias que por relaciones de familia le había sido recomendado, con objeto de que le enseñase las maravillas de París.

Tomó Lepaintre con verdadero entusiasmo el encargo recibido, y el joven provinciano, muy agradecido á las distinciones de que se veía objeto, y bien provisto de bolsa, invitaba todos los días á comer después de la peregrinación callejera, á su complaciente cicerone.

El dueño del *restaurant Parly*, que conocía las aficiones del actor, le servía un vino rancio de Beaune, que rara vez le dejaba en completa integridad de juicio.

Un día, en el que los *trinquis* habían sido más frecuentes que de costumbre, preguntaron á Lepaintre, en el teatro, si se sentía indispueto.

—No es nada —respondió el actor— es sencillamente que he corrido en compañía de un joven que tengo en mi casa, y el Beaune ha corrido alegremente.

Al siguiente día se renovaron los accidentes expuestos, y Lepaintre se vió rodeado por sus compañeros del teatro, que se apresuraban preguntándole, «si tenía aún en su casa al joven de provincias»

Desde aquel día, siempre que un actor aparece en el teatro algún tanto alumbra, dicen los demás: «ON A SON JEUNE HOMME».

Entre las infinitas frases de bastidores, empleadas para decir que una obra ha sido silbada, se cuenta la siguiente, debida al *vaudevillista* Mr. Brisebarre.

Llevó éste al teatro *des Varietés* una pieza titulada «*Les aventures de Mayeux*» cuyo protagonista era jorobado.

Toda la travesura de la obrilla tenía por fundamento aquella joroba, que el público no aceptó.

Mr. Brisebarre, que tras del primer bastidor escuchaba las demostraciones hostiles del público, exclamó de pronto: «Lo esperaba: lo menos hay en el teatro veinte jorobados, que se han puesto de acuerdo para silbarme.»

Hoy día, para consolar al autor silbado, suelen decirle los cómicos más animosos: «IL Y AVAIT DES BOSSES DANS LA SALLE».

Lo que nosotros llamamos *morci-luz* (en lenguaje de teatro) es conocido en Francia con esta frase *Fautes des cascades* y de aquí, que los actores que se dedican á inventar ó meter en su papel frases, chistes y bufonadas de su invención, sean conocidos con el nombre de *Cascadeurs*.

Leonca, Desiré y Schey son los tres grandes *morci-luz* del teatro moderno.

Antes del reinado del gas: antes todavía del uso del aceite en lámparas, la batería del teatro se alumbraba, como es sabido, por una fila de velas.

Siempre que se daba lectura de una obra á la empresa, los cómicos de aquel tiempo, menos despreocupados que los del nuestro, se abstnían de emitir juicio alguno sobre el mérito ó esperanzas de la obra y se contentaban con decir la frase, que desde entonces se viene repitiendo: EL FANDRA VOIR CELLA Á LA CHANDELLE.

Acercábase el día en que la reina*** iba á dar á su nación un descendiente, y el director de un teatro se apresuró á encomendar á dos célebres autores de *apropósito* que le escribieran una *pièce ad-hoc*.

Debía escribir el uno, la suya en honor de un *príncipe*, y el otro en el de una *princesa*.

—Y si por casualidad, —le preguntó un chusco— da S. M. á luz un niño y una niña?

—¡Diantre!... Teneis razon; voy á encargár á otro autor que me escriba el tercer *apropósito*, que se titulará: LOS GEMELOS.

Un comparsa, empleado en el teatro del circo de París, (bajo la dirección de M. Ferdinand Laloue), entró un día en el gabinete de la dirección y expuso respetuosamente á su jefe lo que sigue:

«Señor: Hace quince años que figuro como comparsa en este teatro; en todo este tiempo no he sido jamás ni multado, ni repreendido. Usted conoce mi honradez. Pues bien: hoy se trata de jugarme una mala pasada.

—¿Qué sucede, amigo mio, qué pasa?

—En la comedia de magia, que ensayamos actualmente, hay un baile en el que las figuras representan las piezas de un juego de dominó.

—Es cierto.

—Pues bien, señor: á mi se me manda vestir el *tres cuatro*, mientras que á un joven, recién ajustado, se le da el *cinco doble*. Esa es mi queja.

—Y muy justa repuso el director:—yo daré la orden para que, desde el ensayo de hoy, represente usted el *seis doble*.

—Gracias, señor; ya sabía yo que en usted había de encontrar justicia.»

Entre los profesores de orquesta, la frase *compter des pauses* equivale á dormir.

Un antiguo músico de teatro fué el primero que puso en moda esta dicción.

El buen hombre era el primero siempre en ocupar el sitio de su atril, y se dormía algunas veces, cuando la obra representada y cantada alcanzaba las 200 y tantas representaciones.

—¿Que es eso, profesor—le gritó una noche el director de orquesta— se duerme usted?

—No señor—respondió el pobre hombre sobresaltado;—JE COMPTAIS DES PAUSES

Lo que nosotros llamamos *tener instinto*, y á veces *genio*, tratándose de actores, llámalo los franceses AVOIR OU TENDU CHIEN

Y esta comparación del hombre con el perro no resulta tan humillante como parece á primera vista.

El perro de caza, cuya mirada brilla, cuya oreja se dilata y cuyo espíritu revive esperando la señal para lanzarse sobre su presa, puede compararse al actor inteligente y perspicaz que sabe apreciar la ocasión en que debe exaltarse y arrancar lágrimas ó aplausos de admiración.

Frederick-Lemaître fué el actor *qu'il y eut plus de chien* entre todos los de su tiempo, y ult mamente, Mme. Dorval y Mme. Ugalde.

En las obras de espectáculo militar, tanto en Francia, como en España, se niegan los comparsas á formar en otras filas que las de su nación.

Allí, los rusos y los ingleses pagan el pato; aquí, los franceses y los moros salen con la cabeza rota.

Son muchos los casos en los que las empresas se ven grandemente contrariadas para tener *ejército enemigo*, porquís hay quien y quienes no admiten el uniforme extranjero sino á condición de vestir el nacional *tres veces por semana*, cuando menos.

Pintarse bien, ó saber pintarse, no es cualidad que poseen á la perfección todos los comediantes.

Segun uno, muy reputado, no deben faltar en el *nécessaire* de ningún artista los siguientes elementos:

- Rojo vegetal.
- Rojo líquido (carmin).
- Bianco de ballena (cold-cream).
- Polvos de arroz.
- Polvos de iris.
- Pomada de cocómetro.
- Cera virgen, perfumada.
- Ocre.
- Minio, y
- Tiuta de China.

El estreno de una obra produce en cada autor efectos distintos, en razon de su temperamento, carácter y condiciones personales.

Foachim Dufloy, el ingenioso autor del *Les secrets des Coulistes*, tratando este asunto, me facilitó los siguientes datos, de algunos de los más celebrados autores franceses: Octave Feuillet reparte apretones de manos entre los actores y actrices encargados de representar su obra, diciendo á cada uno: ¡Valor! Laya saluda á todo el mundo... aquella noche.

Dumanoir escucha al principio con gran atención, y después golpea agitadamente con el pie hasta que el público rompe en aplauso.

Varin se queda en casa con su mujer, jugando al *bésigne*, esperando á que Delaporte vaya á darle cuenta del éxito.

Anicet Bourgeois llama, en todos los entreactos, al jefe de la *claque* para estimularle y premiarle.

Saint-Georges dá vueltas convulsivas entre la mano á un frasco de sales que aspira de vez en cuando.

Dup-ny tiene entre los dedos un polvo de tabaco que no lleva á la nariz hasta que el público le demuestra su satisfacción.

Granger se arranca las canas de la barba.

Carmouche se pasa la noche estornudando.

Gabriel se come una libra de azúcar en pequeños terrenos.

Delacour no descansa en sus viajes de ida y vuelta... al retrete.

Dennergy, Sardou y Meilhac huyen del teatro en cuanto se alza la cortina.

Victor Hugo, tranquilo y sonriente en medio de la tempestad de los

aplausos, exclama lleno de bondad: *¡Saben que es miel!*

Por último, Langelot escucha con satisfacción su obra, y dice á cada paso, en tono de voz que le oiga el actor que está declamando: *¡Perfection-tel... ¡Eso es, bravo! ¡Tiene mucho talento ese bribón! Y cuando silban, que alguna vez le silban, exclama: ¡Ah maldado, ha eguicocado la frase! ¡Qué imbécil! etc., etc.*

Otro día diremos algo acerca de las debilidades de nuestros autores en idéntico caso.

EDUARDO SACO.

Estado del tiempo.

En nuestra Península persisten las presiones meteorológicas, siendo las extremas de 779 milímetros en Ciudad-Real y 762 en Cadiz.

La temperatura de Madrid, segun el Observatorio, es de 15°,4 la máxima, de 5°,6 la mínima, y la presión media de 709.12.

Los vientos soplan del primer cuadrante; en las costas del Norte y portuguesas las aguas se mueven con rizado oleaje, y el cielo principia á despejarse por las regiones de Levante.

BOLSA DE MADRID.

VALORES PÚBLICOS.	Últimos precios.	
	DEL 14.	DEL 15.
4 por 100 interior...	59 25	59 35
4 por 100 exterior....	59 35	59 40
3 por 100 exterior....	00 00	00 00
2 por 100 exterior....	00 00	00 00
Fin corriente.....	00 00	00 00
Fin próximo.....	00 00	00 00
Carreteras de Agosto.	00 00	00 00
Idem de Marzo de 1855	00 00	00 00
Idem de Julio.....	00 00	00 00
Obras públicas 1.º Jul.	00 00	00 00
Deuda del personal...	00 00	00 00
Sextas partes part. lg.	00 00	00 00
D.º amortiz. al 400....	00 00	74 75
Oblig. sobre aduanas	00 00	00 00
Billetes hipotec. de C.	84 00	84 45
Siass ayunt., Madrid...	00 00	00 00
Obligac. municipales	00 00	00 00
Id. empto. municipal...	00 00	00 00
Cédulas al 7 por 100...	00 00	00 00
Idem al 6 por 100.....	00 00	101 75
Idem al 5 por 100.....	00 00	91 60
Bills. hipotec. 6 por 100	000 00	000 00
BANCOS Y SOCIEDADES.		
Banco de España.....	291 00	291 00
Idem Hipotecario....	000 00	000 00
CAMBIOS.		
Londres á 90 días f....	47 60	47 60
París á ocho días v....	4 95	4 95

Bolsin de anoche.

Sin operaciones ni cambios. Barcelona.—Interior, 59'18. Exterior, 59 20. París.....—Particular, 58'81. Oficial, 58 75.

ESPECTÁCULOS PARA HOY.

Español.—A las 8 1/2.—El hombre más feo de Francia.—El amante prestado.

4.—D. Juan Tenorio. Zarzuela.—8 1/2.—La Mascota. 4.—Doña Juanita.

Apolo.—8 1/2.—El hermano Baltasar. 4.—Campanone.

Comedia.—8 1/2.—El amigo Fritz. El novio de doña Inés.—Intermedios por el sexteto.

4 1/2.—Un inglés y un vizcaíno.—Los parvulitos.

Alhambra.—8 1/2.—Favorita. Novedades.—A las 8.—El vecino de enfrente.—¡Al santo, al santo!

10.—La función de mi pueblo. 4.—La huérfana de Bruselas.—Los parvulitos.

Circo de Price.—8 1/2.—El payaso. 4 1/2.—El cura de Aldea.

Variedades.—8 1/2.—Los matadores.—Vivitos y coleando.—La calandria.—Los matadores.

4 1/2.—De Getafe al Paraiso ó la familia del tío Maroma.—Vivitos y coleando.

Lara.—8 1/2.—En plena luna de miel.—Salirse de madre.—Política interior.—La fé de bautismo.

4 1/2.—Calvo y compañía.—Salirse de madre.—Política interior. Eslava.—8 1/2. Medidas sanitarias Caramelo.—Un cuento de Boccaccio.—Medidas sanitarias.

4 1/2.—El bergantín Adelante. Martin.—8 1/2.—Los bandos de Villafrita.—Fiesta torera.—Una doncella de encargo.—Los bandos de Villafrita.

4 1/2.—Los Magyares. Gran Panorama Nacional.—(Paseo de la Castellana).—Abierto todos los días.—Entrada, 1 peset.

Imprenta á cargo de Gines Iniesta, BENOZÁBAL, 22.

SECCION DE ANUNCIOS

JARABES DEL DR. DURÁN, 7, VICTORIA 7, MADRID, FRENTE AL PASAJE DE MATHEU.

EL ECO NACIONAL

DIARIO POLÍTICO DE LA MAÑANA

Redaccion y administracion: Plaza de los Ministerios, núm. 3, principal derecha.

Precios de suscripcion.

En Madrid, pagando directamente a la administracion... 1'50 pesetas al mes.
 Provincias... 6 idem trimestre.
 Ultramar y extranjero... 30 id. semestre.
 Cuba, Puerto-Rico y Filipinas. 50 id. al año.
 Cuando se gire a cargo de sus suscritores se aumentará una peseta mas por trimestre por quebranto de giro y comision.
 Número suelto, UNA peseta.

Puntos de suscripcion y venta.

En Madrid en las oficinas, plaza de los Ministerios, núm. 3, principal derecha, y en provincias, en casa de los corresponsales.

AL COMERCIO.

La empresa Propietaria del agua LA MARGARITA EN LOECHES pone en conocimiento de las empresas industriales que, disponiendo perennemente de un inmenso caudal de aguas en sus manantiales, despues de cubrir las necesidades del público para el uso interno en «ebidas» y del externo en baños, admitirá proposiciones para la aplicacion de dicha agua a las necesidades del comercio, dada la «inmensa cantidad de sales» que contiene. Depósito central y oficinas, Jardines, 15, bajo derecha.

GRAN BAZAR DE LA UNION,

CALLE MAYOR, NÚM. 1.

Alfombras, caloríferos, peletería y demás artículos para la presente estacion.

MUEBLES, LAMPARAS, JUGUETES BISUTERÍA, ETC., ETC.

Precios muy ventajosos para todo el mundo.

ENTRADA LIBRE.

¡NO PADEZCAN TOS!

Procúrense una cajita de la acreditada PASTA PECTORAL DEL Dr. ANDREU, DE BARCELONA, y se la quitarán al momento.

Al tomar las primeras pastillas, empezarán a experimentar un gran alivio. La TOS va desapareciendo, el pecho y la garganta se suavizan y la expectoracion se produce con gran facilidad.

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas, que muchas veces desaparece la TOS por completo antes de terminar la caja. Se venden en las mejores farmacias de España.—Caja, 2 pesetas.

«LAS PERSONAS que padecan tambien ASMA ó SOFOCACION, hallarán en las mismas Farmacias los CIGARRILLOS BALSÁMICOS y los PAPELES AZOADOS del mismo autor, que lo calman en el acto y permiten descansar al asmático que se ve privado de dormir.—Véanse los opúsculos que se dan gratis.»

ALCALA, 5, ENTRESUELO.

J. BELMAR,

GRAN SALON DE PERFUMERIA.

Se confecciona toda clase de postizos.

Gabinete reservado para teñir el pelo y la barba.

ALCALA, 5, ENTRESUELO. En el mismo se expende la higiénica Agua Vegetal de Arroyo, de excelentes resultados para devolver los cabellos blancos a su primitivo color, sin manchar la piel y la ropa y de fácil aplicacion.

MÁQUINAS "SINGER" PARA COSER.

La Compañía Fabril "Singer"

Se ha trasladado á

23, CALLE DE CARRETAS, 25.

(ESQUINA A LA DE CÁDIZ).

¡¡UN TRIUNFO MAS!!

Las máquinas "SINGER" para coser

han obtenido en la Exposicion de Amsterdam la más alta recompensa:

El Diploma de Honor.

¡¡CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES!!

Toda máquina "Singer" lleva esta marca de fábrica en el brazo.

Para evitar engaños, cúdense de que todos los detalles sean exactamente iguales.

CUALQUIER MÁQUINA "SINGER"

Pescias 2,50 semanales.

LA COMPAÑÍA FABRIL "SINGER"

Direccion general de España y Portugal:

23, CALLE DE CARRETAS, 25.

MADRID.

Sucursales en todas las capitales de provincia.



ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

DE

JUAN INIESTA Y LORENZO

Calle de Mendizábal, número 22 (barrio de Argüelles).

En este establecimiento se hace toda clase de impresiones, como son: periódicos diarios, semanales, quincenales y mensuales; revistas, folletos, recibos, prospectos, estados, circulares, membretes, billeteaje para espectáculos y obras de gran lujo.

22—MENDIZÁBAL—22

Servicios de la Compañía Trasatlántica

DE BARCELONA.

VAPORES-CORREOS A PUERTO-RICO Y HABANA

con escalas y estension á

Las Palmas, Puertos de las Antillas, Veracruz y Pacifico.

Salidas trimensuales de

Barcelona, el 5; Málaga, el 7, y Cádiz, el 10 de cada mes: para Palmas, Puerto Rico, Habana y Veracruz.

Santander, el 20, y Coruña, el 21: para Puerto-Rico y Habana.

Barcelona, el 25; Málaga, el 27, y Cádiz, el 30: para Puerto Rico, con extension a Mayagüez y Ponce, y para Habana, con extension a Santiago, Gibara y Nuevitas, así como á la Guaira, Puerto Cabello, Sabanilla, Cartagena, Coloa y puertos del Pacifico, hacia Norte y Sud del Istmo.

VIAJES DEL MES DE OCTUBRE

El 10 de Cadiz, el vapor «Ciudad de Santander.»
 » 20 » Santander » «Cataluña.»
 » 30 » Cádiz » «Antonio Lopez.»

VAPORES-CORREOS A MANILA

con escalas en

Port-Said, Aden y Singapoore, y servicio á Iloilo y Cebú.

Salidas mensuales de

Liverpool, 15; Coruña, 17; Vigo, 18; Cádiz, 23, Cartagena, 25; Valencia, 26, y Barcelona, 1.º fi amente de cada mes.

El vapor «Venezuela» saldrá de Barcelona el 1.º de Diciembre.

Todos estos vapores admiten carga con las condiciones mas favorables, y pasajeros, a quienes la compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año si no encuentran trabajo.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.—Para mas informes en

Barcelona, «La compañía Trasatlántica,» y Sres. Ripol y Compañía, plaza de Palacio.—Cádiz, Delegacion de la Compañía Trasatlántica.—Madrid, D. Julian Moreno, Alcalá.—Liverpool, Sres. Larrinaga y C.ª.—Santander, Angel B. Perez y C.ª.—Coruña, D. E. da Guardia.—Vigo, D. R. Carreras Irigorri.—Cartagena, Bosch hermanos.—Valencia, Dart y C.ª.—Manila, Señor administrador general de la «Compañía General de Tabacos.»

¿ CUANTOS PADEZCAN DE LA BOCA.

DOLOR DE MUELAS, Cáries, flojedad, desangre ó descarnes de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes y demás sensaciones producidas por el calor ó el frio, maliento, etc., etc., deben usar

Elixir dentrífico Saint-Servaint del doctor Casasa.

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que mas perdida la tienen.—Véndese á 20 rs. el frasco en la Gran Farmacia del autor, Plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Se encontrarán en depósito en las principales farmacias de España y América. Madrid: Farmacias de Moreno Miquel, Arenal, 2, y de Garcera, calle del Principe.

PURGARSE

con las Píldoras Orientales del Dr. Casasa.

Es la manera de mantener el cuerpo limpio de malos humores y libre de enfermedades.

La superioridad reconocida de estas benéficas Píldoras sobre todos los demás purgantes depurativos, débese á la suavidad con que obran; sin causar dolor ni irritacion se pueden tomar á todas horas y su uso no exige privacion alguna.

Compuestas exclusivamente de vegetales son inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituye el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas: en especial las del corazon: del estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Dr. CASASA en su Gran Farmacia, Plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.—Depositarios: Todos los principales farmacéuticos de España y América.—Madrid: Farmacia de Garcera, calle del Principe, y de Moreno Miquel, Arenal 2.